

El director de diseño en León invita: Make Mexico ch*ngón again



Elba Hörner | Campus León

México es el futuro del diseño y tiene un potencial enorme en esta área, compartió el director de **Diseño Industrial Trayectorias del Tec de Mty en León**, el italiano Marco Lampugnani en la conferencia "Make Mexico ch*ngón again"

"Make México ch*ngón again: diario de un diseñador italiano" fue el título otorgado a esta charla. Por más irónico que suene que un **italiano de una plática en México** basada en la frase del **Presidente Trump**, es verdad y presenta un tema importante: **regresarle la oportunidad a México de volverse potencia en el diseño.**

"Yo vengo del pasado, de Europa y me doy cuenta de que México es el futuro. Si se va a generar un nuevo modelo para el mundo puede venir de países como México. Uno de los pocos candidatos para ser la nueva superpotencia es México, por eso yo estoy acá."

Hoy en día cuando hablamos de diseño mexicano pensamos en algo que se vea mexicano y no en algo que resuelva las necesidades de los mexicanos. Debemos detectar sueños de la sociedad y darle la forma de diseño, como se evidenció en Italia hace muchos años.



Comenzó relatando desde un punto de vista propio; **cómo el estar en México siendo arquitecto y diseñador lo ayudó en cuestiones personales y profesionales**. Los 3 temas principales fueron: **rol del diseñador, diseño resolviendo problemas centrales, impacto y valor dentro de la sociedad**.

Además, el diseño siempre siendo planteado, como su concepto en inglés “**design**”, refiriéndose no sólo a **productos y servicios sino planeaciones, lugares, experiencias, urbanismo**, etc.

Otros puntos interesantes fueron el **impulso de la innovación social y la transmedialidad**: *“vivir experiencias a través de diversos medios; estar entre lo físico y lo digital, es decir, dos experiencias paralelas”*.

Un ejemplo claro de **transmedialidad** es **UBER**: una plataforma en donde el usuario **vive una experiencia digital y física por medio de una aplicación**. Posteriormente, platicó sobre la "Propuesta Juventudes": 5000 jóvenes creando el plan para el futuro de la ciudad de León y "Campus Madero": clases del Tec saliendo a la gran aula de la ciudad.

Así es como pretendemos que México sea “**ch*ngón again**”. **Un país que resuelva las necesidades de sus ciudadanos, que solucione las dudas que emerjan por experiencias, que desarrolle proyectos multidisciplinarios e incluyentes y que se vuelva un modelo de vanguardia industrial y cultural**.